



## みっはし 三橋さぶろう

### 議会活動報告

#### ドクターヘリ現地調査

2月15日(木)に千葉県印西市にある日本医科大学千葉北総病院を訪問し、ドクターヘリの運用状況について調査をしてまいりました。千葉県内では君津中央病院でも運用されており、県内ではこの2機のドクターヘリが運用されています。

ドクターヘリは救急医療用の機器等を搭載し、医師と看護師が同乗して救急現場に向かいます。現場到着後は直ちに初期治療を開始しながら患者を適切な医療機関に搬送します。千葉北総病院のドクターヘリは以下の基準に当てはまる場合に消防指令から出動要請が出されます。

- ・ 生命の危機が切迫しているか、その可能性が疑われるとき
- ・ 重症患者で搬送に長時間を要することが予想される時
- ・ 特殊救急疾患で(重症熱傷、多発外傷、指肢切断等)で搬送時間の短縮を図る
- ・ 救急現場で緊急診断処置に医師を必要とする時

上記の出動基準からもわかるように、ドクターヘリは一刻を争う重症患者を救う場合に特に活躍します。千葉北総病院に伺っていた約2時間のあいだでも2回出動し、救急患者を載せて戻ってきて治療を行っていました。

(うら面へ)

#### 三橋さぶろう プロフィール

- 1978年 長野県木島平生まれ(39歳)
- 2002年 中央大学商学部卒業  
株式会社カネボウ  
江東区健康スポーツ公社
- 2008年 衆議院議員 野田佳彦秘書
- 2011年 衆議院議員 若井康彦公設秘書
- 2015年 船橋市議会議員選挙 当選  
・健康福祉委員会 ・民進党会派
- 特 技: クロスカントリースキー  
1998年長野オリンピックボランティアスタッフ  
2002年ソルトレイクシティ・パラリンピック日本代表コーチ
- 家族:妻、息子(5歳)

(表面から)



日本医科大学千葉北総病院のドクターヘリ



ドクター（ラピッド）カーも運用

千葉北総病院は救急救命処置が必要な患者の内、特に外傷患者の治療を得意としており、ヘリコプターで船橋市に向かった場合、約10分で到着できるそうです。しかし、船橋市内でドクターヘリが活躍したのは過去に1件だけです（三橋の調査では）。この主因は船橋市消防局は、重症患者には医療センターのドクターカー（救急車に医師が同乗）を出動させており、ドクターヘリを活用する場面が無かったと考えられます。

今回、調査して感じたことはドクターカーを運用している船橋市であっても、ドクターヘリの活用も視野に入れた方が良いと思います。重症の救急患者が複数発生した場合は1台のドクターカーでは対応しきれません。また傷病の容態に合った医療機関に搬送する場合、自動車よりヘリコプターの方が短時間で搬送できることもあります。この他にも道路の渋滞、災害等で交通網が遮断されるような状況でも医師・看護師を救急現場にヘリコプターを使って送り込むことも可能です。船橋市の救急救命率の向上のためにも引き続き調査し市に改善を求めてまいります。

## 平成30年第1回定例会

2月19日（月）～3月18日（水）

市議会インターネットでも中継されています。

ご意見やご要望をお寄せください。

〒274-0063 船橋市習志野台4-10-12（新京成線習志野駅から徒歩4分）

電話：047-402-2810 FAX：050-3488-3190

E-mail: funabashi@mituhashisaburo.jp

HP: <http://mituhashisaburo.jp>

三橋さぶろう まで

事務所にお越しの場合は、あらかじめご連絡いただくと助かります。